



¿Decrece la confianza inversionista en Colombia?

por EL Expediente — abril 30, 2023 en Opinión Tiempo de leer: 5 mins read



COLUMNISTA
DUVÁN EDUARDO IDÁRRAGA
LÓPEZ



30
COMPARTIDAS

51
VISITAS

Compartir en Facebook

Compartir en Whatsapp

Compartir en Twitter

Telegram

Por: Duván Idarraga

Uno de los más incomprensibles nombramientos del actual gobierno es el de filósofa Irene Vélez como Ministra de Minas y Energía, quien se ha caracterizado por sus salidas desafortunadas que han tenido grandes repercusiones en la economía colombiana dado el efecto directo que ha tenido en la acción de **ECOPETROL** ante los diferentes anuncios de esta locuaz e incompetente ministra; adicionalmente se hizo famosa por su frase, que el de crecimiento de la economía era algo necesario.

Parece ser que una de las estrategias del nuevo gobierno es generar un decrecimiento grande en la economía; ello se concluye a partir de las decisiones que se vienen tomando. Me refiero al tema de la industria de los hidrocarburos y especialmente de **ECOPETROL**, que como empresa del Estado es la quemás recursos aporta al Presupuesto General de la Nación con el cual se financian los diferentes planes y proyectos del gobierno. También, como lo he dicho en ocasiones anteriores, menciono las acciones que viene tomando el gobierno actual, en especial las que tienen repercusiones en contra de los empresarios colombianos y algunas empresas extranjeras vinculadas al país desde hace años (la reforma tributaria aprobada; la laboral y el PND en estudio, por ejemplo).

Supimos el retiro de la empresa petrolera Emerald Energy del Caquetá por los terribles hechos que acontecieron en su campo donde, además del secuestro de un grupo de policías, implicó enormes pérdidas por el terrorismo que sufrieron las instalaciones de esa petrolera. Recientemente la multinacional Exxon solicitó a la Agencia Nacional de Hidrocarburos retirarse de un proyecto en el Magdalena. También se han anunciado cierre de una de las líneas de producción de Albina en el Cauca

¿Quieres Apoyarnos?



Popular



COLUMNISTA
ARGIRO CASTAÑO



DE ESO TAN BUENO NO DAN TANTO

01

119 COMPARTIDAS

02

Petro y el prontuario de su gabinete ministerial

70 COMPARTIDAS

03

PETRO DESHONRA LA NACIÓN

48 COMPARTIDAS

04

¿Decrece la confianza inversionista en Colombia?

29 COMPARTIDAS

05

Calma Presidente, así es la democracia

39 COMPARTIDAS

Tweets de @ElExpedienteCol



El Expediente
@ElExpedien... · 1h



La sinergia Gobierno-Fedecafé: Es mejor ser reconocidos como un

como es una de las áreas de producción de la mina en el Cauca.

De acuerdo con cifras del Banco de la Republica, la Inversión Extranjera Directa (IED) en Colombia durante el año 2022 fue de Us\$17.048 millones, equivalentes al 4,9% del PIB; en el 2021 fue de Us\$9.381 millones, lo que representó un crecimiento de Us \$7.666 millones, equivalentes al 81,72%.

Si miramos cifras del primer trimestre de 2022 la IED fue de Us\$4.897 millones vs Us\$2.127 millones en el mismo periodo del 2021; representando un crecimiento de us\$2.770 millones, equivalentes al 130,2 %. Aun no se publican cifras de la IED en el primer trimestre de 2023 para realizar un análisis a partir de ellas y determinar que tanto se está afectando esta variable.

Hace pocos días Luigi Echeverry, en una corta pero sustanciosa entrevista, dijo entre otras cosas: *"la confianza es el alimento de la economía... y eso del decrecimiento (hablando de lo expresado por la Ministra Velez) no se lo entiende ni Mandrake"*. (aquí el link con la entrevista:

<https://www.instagram.com/reel/CrjzirpSTEx/?igshid=MDJmNzVkmjY=> .

Me identifico plenamente con ambas expresiones; como he escrito en ocasiones anteriores, uno de mis grandes cuestionamientos hacia el nuevo gobierno es la incertidumbre que genera en el sector empresarial colombiano y extranjero; las reformas que se están discutiendo en el Congreso tienen enormes implicaciones económicas y pueden generar un impacto irreversible y de alto efecto negativo para muchos empresarios en Colombia, con las concebidas consecuencias para la economía del país y para los colombianos en general.

Tampoco ayuda a generar confianza inversionista el anuncio del recientemente nombrado Presidente de **ECOPETROL**, Ricardo Roa; quien manifestó que no habrá nuevos contratos de exploración petrolera y de gas. Esa sola frase generó una disminución de la cotización de la acción de la empresa en la Bolsa de Nueva York de casi el 10%, lo que implicó casi \$8 Billones de pérdida para el Estado Colombiano, su mayor accionista. Pero eso no es todo, es claro que este anuncio tendrá repercusiones en otras empresas del sector de hidrocarburos que pueden optar por suspender nuevas inversiones en el país, disminuir las actuales o incluso retirarse definitivamente. Por donde se mire muy complicado, las consecuencias en materia de Inversión Extranjera Directa pueden ser graves para Colombia dado que este sector es de los de mayores montos dentro del total. Veamos sus cifras:

En 2022, según datos del Banco de la Republica, la IED en Sector Petrolero representó Us\$2.777 millones, que equivalen al 16,29% del total. A eso sumamos la IED en Minas y Canteras (otro de los sectores afectados por los anuncios y decisiones del gobierno actual) que en 2022 representó Us\$1.590 millones, equivalentes al 9,32%. Es decir, ambos sectores representaron Us\$4.367 millones en 2022 que equivalen al 25,6% del total de la IED.

También debo comentar que algo que evalúan con gran detenimiento, tanto inversionistas como los mercados financieros internacionales, en especial las Calificadoras de Riesgo, es lo relacionado con el Ministro de Hacienda del Gobierno. Ocampo, tenía buenas referencias ante ellos, además sus acciones brindaron tranquilidad a los mercados ya que equilibraba los anuncios de otros ministros que impactaban muy fuerte y de manera negativa los Mercados. En su primera entrevista como Ministro de Hacienda el designado Ricardo Bonilla, lanzó mensajes esperanzadores y que deben devolver la calma a los mercados **si se traducen en acciones**. Estos son algunos de ellos: *"Las tasas de interés van a disminuir"*, *"No va a haber control de cambios ni control de precios"*; *"Necesitamos la inversión extranjera con la transferencia tecnológica, el mejor empleo es la actividad productiva"*; *"La prioridad es mantener el crecimiento económico y seguir bajando los déficits gemelos (Fiscal y el de la Cuenta Corriente)"*; *"Vamos a tener la estabilidad económica"*. Ojalá los cumpla.

país cafetero, que uno cocallero

"Hacemos un llamado a superar la que inició como una distante relación entre gobierno y Fedecafé,"

Facebook



Recomendado

La confianza inversionista es vital para el futuro y desarrollo del país; se requieren importantes inversiones en diferentes sectores y sin la participación de actores internacionales, conjuntamente con empresarios e inversionistas colombianos, será imposible. Lo he dicho varias veces; si a los empresarios les va bien, al país le va bien, al gobierno y a los colombianos en general les va bien. Es muy fácil de entender. Lastimosamente, todo indica que el presidente actual no lo ve así; resulta más fácil construir sobre lo construido y mejorar donde haya que. Por el bien de Colombia ojalá el gobierno entienda la necesidad de evitar que la confianza inversionista decrezca y sus acciones se encaminen muy rápida y de manera consistente a este propósito.

(Visitas Totales 41)

Tags: [Duvan Idarraga](#) [El Expediente](#)

Compartir 12
 Enviar
 Tweet 7
 Compartir


El Expediente

[Inicio](#) > [Opinión](#)

DE ESO TAN BUENO NO DAN TANTO

por [El Expediente](#) — abril 30, 2023 en [Opinión](#) Tiempo de leer: 13 mins read

0



**COLUMNISTA
ARGIRO CASTAÑO**

El Expediente
PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

120 COMPARTIDAS **203** VISITAS

Compartir en Facebook
 Compartir en Whatsapp
 Compartir en Twitter
 Telegram



ARGIRO CASTAÑO

El Expediente
PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

¿Quieres Apoyarnos?



Popular

**COLUMNISTA
ARGIRO CASTAÑO**

El Expediente
PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

DE ESO TAN

01

Popular

**COLUMNISTA
ARGIRO CASTAÑO**

El Expediente
PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN



120 COMPARTIDAS 203 VISITAS

Compartir en Facebook Compartir en Whatsapp

Compartir en Twitter Telegram

momento cayó del zarzo una gigantesca rata directamente al centro de la olla. La rata mientras moría se revolcaba dentro de la mermelada de mora llenándola de pelos. Después de algunos segundos y cuando la rata ya estaba muerta la señora la tomó de la cola y la arrojó con fuerza al solar mientras pensaba en qué hacer con la mermelada.

-¿Gabriel, vos que decís mijo, votamos eso? le preguntó a su esposo.

-¡No! que pesar botar ese viaje de mermelada, espérate yo pienso.

-Mija, pues botemos solamente la parte de encima que es la que quedó con pelos, lo de abajo se salva y la regalamos, igual los únicos que sabemos qué pasó con ella somos nosotros.

Y así lo hicieron. Luego él le dijo a su esposa:

– voy a buscar a Arnoldo el bobo del pueblo que se mantiene en una banca del parque y le digo que venga que vos tenés algo para darle.

Así fue, don Gabriel se fue a buscar a Arnoldo y efectivamente lo encontró... Cuando llegó Arnoldo la señora le dijo efusivamente:

-mire mijo, le tengo media ollada de mermelada de mora recién hecha, y bien dulcecita. Cómase un poquito acá y se lleva el resto para su casa para que comparta con la familia.

Arnoldo se quedó mirando maliciosamente a la señora al mismo tiempo que miraba la olla con la mermelada de mora, esgrimió una sonora sonrisa de esas de bobo y dijo sin pensarlo mucho.

– voy a buscar a Arnoldo el bobo del pueblo que se mantiene en una banca del parque y le digo que venga que vos tenés algo para darle.

Así fue, don Gabriel se fue a buscar a Arnoldo y efectivamente lo encontró... Cuando llegó Arnoldo la señora le dijo efusivamente:

-mire mijo, le tengo media ollada de mermelada de mora recién hecha, y bien dulcecita. Cómase un poquito acá y se lleva el resto para su casa para que comparta con la familia.

Arnoldo se quedó mirando maliciosamente a la señora al mismo tiempo que miraba la olla con la mermelada de mora, esgrimió una sonora sonrisa de esas de bobo y dijo sin pensarlo mucho.

Resort, Bitcoin, pirámides de todo tipo y miles de negocios inventados por vivos pa comerse vivos a los bobos. Cada que me ofrecen negocios con ríos de leche y miel, y minas con mucho oro solo me digo mentalmente: "DE ESO TAN BUENO NO DAN TANTO" y le doy la espalda al fulano que me está creyendo pendejo.

Históricamente en la política siempre hemos creído que "de eso tan bueno si dan tanto" y cada vez que hay elecciones llegan los políticos a prometer los puentes donde no hay ríos y las fórmulas milagrosas para acabar con la corrupción, la miseria, el hambre y la inequidad social. También para llevar los servicios públicos básicos a todos los hogares de las regiones olvidadas (regiones olvidadas, Siempre dicen ellos) de las que solo se acuerdan en épocas electorales.

A nosotros los viejos, casi se nos ha vuelto parte del paisaje este tipo de promesas hechas por los políticos en épocas de elecciones y con estas mentiras "piadosas" hemos



DE ESO TAN

30 COMPARTIDAS

05

Calma Presidente, así es la democracia

39 COMPARTIDAS

Tweets de @EiExpedienteCol

El Expediente @EiExpedien... · 1h

La sinergia Gobierno-Fedecafé: Es mejor ser reconocidos como un país cafetero, que uno cocallero

"Hacemos un llamado a superar la que inició como una distante relación entre gobierno y Fedecafé,"

Facebook

El Expediente 36 797 seguidores

#UnaVakiPorElExpediente

Seguir página Compartir

"Hacemos un llamado a superar la que inició como una distante relación entre gobierno y Fedecafé,"

Facebook

El Expediente 36 797 seguidores

#UnaVakiPorElExpediente

Seguir página Compartir

sobrevivido por muchos años a los gobiernos de siempre. Muchas veces sin creer o sin estar muy convencidos de las fórmulas milagrosas de los políticos de turno. Pero así han funcionado las cosas desde las épocas del gran Simón Bolívar y así se ha armado este país, con miles de dificultades, miles de pícaros gobernándolo pero también con políticos buenos que han ayudado al desarrollo y crecimiento de esta nación a través de los años.

Colombia hoy en día es un país más próspero y con más oportunidades para todos.

¿Cuáles oportunidades Paraco hp? me dirán los mamertos resentidos leyendo esta columna.

¡Muchas! porque he tenido la oportunidad de progresar en medio de muchas dificultades, en un país libre y con una gran democracia. Yo no nací en cuna de oro, ni fui levantado con compotas y leche de tarro. El solo hecho de tener una democracia sólida ya es prenda de garantía para soñar con salir adelante trabajando duro o estudiando juicioso.

Políticos buenos hay, como curas santos también existen, así sea cada vez más difícil encontrarlos. Pese a tantos pícaros llenándose los bolsillos de cuenta de la política, a través de los años este país ha progresado; solo por dar una cifra, hace ya un poco más de 40 años los gobiernos se han comprometido mucho con el tema social y a pesar de sólo ser pafitos de agua tibia existen programas y subsidios donde ayudan a los menos favorecidos, también el sistema pensional, pero sobretodo el de salud del que me he beneficiado muchas veces, para mi funcionan bien.

El Progreso del país en los últimos 40 años ha sido grande y todos nos hemos beneficiado de una u otra manera con la infraestructura que tenemos a lo largo y ancho del país, carreteras, autopistas, túneles y viaductos hacen más placentero los viajes por tierra y esto ha llevado turismo y desarrollo a muchísimas ciudades y municipios. Los gobiernos de los últimos años se han enfocado en tener el desarrollo donde el bien común favorezca a la inmensa mayoría. Y digo que las cosas funcionan bien en Colombia así sea con muchas falencias, porque muy difícil tenernos a todos contentos. Ningún político o partido político en este país o en el mundo tiene la varita mágica pa' acabar con la pobreza y la injusticia social de la humanidad de un solo toque y jamás pasará.

Tal vez Colombia no ha sido un paraíso, pero ahora estamos mucho mejor que hace 40 años en sistema de salud, pensional y temas sociales.

También ahora, se genera empleo de más calidad con enormes garantías para el trabajador. Nosotros los pequeños y también los grandes empresarios vivimos en una constante lucha para tratar de ser productivos y poder tener nuestras empresas a flote porque a nosotros sí nos toca meternos la mano al "dril" para poder cumplir con la obligación que para nosotros representa cada empleado y ni que decir de la carga de impuestos que tenemos de todo tipo los que manejamos cualquier centavo. Esto si nos toca a todos por igual... a grandes, medianos y pequeños empresarios, nos toca hacer gárgaras para cumplir con nuestras obligaciones tributarias y laborales. Pero según muchos románticos inconformes (estánen todo su derecho) Colombia necesitaba una renovación política urgente, ¡Un giro a la izquierda! Un gran Cambio.

Entonces llegó el ungido, el mesías, el salvador, el que acabaría con las mafias que nos han gobernado por más de 100 años y han saqueado al país por generaciones. Colombia según muchos románticos necesita a Petro, ¡al gran Gustavo Petro!

Luchador incansable por los pobres y los desfavorecidos, el que llegó a acabar con la corrupción, el hambre y la inequidad social. También a llevar el agua y servicios básicos a las regiones olvidadas, a visibilizar a los nadies y las nadias. Llegó a salvar al planeta y por ende a la humanidad con sus fórmulas climáticas. Se valió de miles de mañas para subirse al poder y se rodeó de los políticos pícaros y corruptos de siempre, también

haciendo alianzas con los bandidos. Paralizó al país en el último año de gobierno de Iván Duque con el cuento del estallido social. Que no fue otra cosa que tomar guerrilleros de algunas ciudades por milicias urbanas; entonces prácticamente nos lo terminaron imponiendo, por qué de no ganar Petro, a ningún otro presidente lo hubieran dejado gobernar.

También en mis más locos anhelos soñaba que fuera cierto, que llegaría a acabar con la corrupción y con los políticos corruptos, que es lo que más detesto en esta vida. Porque siempre ha sido parte del paisaje los hechos de corrupción en las alcaldías de grandes ciudades o pequeños municipios, gobernaciones y alto gobierno.

Roban de frente y salen tan ricos que esas fortunas a muchos les alcanzan para vivir sin preocupaciones el resto de sus vidas. Mientras muchos viejos como yo llevamos más de 35 años luchando con nuestras pequeñas empresas, sobreviviendo de puro milagro, con un socio que no aporta nada como es el estado y que cada día nos aprieta más.

Pero eso sí, vivimos con la tranquilidad de poder salir a sitios públicos o montarnos en un avión con la frente en alto sin que nos griten "ladrón".

La corrupción que hemos visto por décadas en este país siempre me ha parecido asquerosa, pero más asqueroso es ver a los nuevos líderes de la izquierda que se hicieron elegir con las banderas de anticorrupción tapándose de plata en estos tiempos.

Solo por mencionar los de moda en estos momentos como el alcalde de Medellín, el de Cali y otros tantos por ahí a los cuales se les ha denunciado públicamente por corrupción, pero que tristemente solo se quedará en denuncias, por que nada pasará.

Nicolas Petro que según su ex esposa se dedicó a pedir dinero para la campaña de su padre y terminó mecateándose. También estaba listo con algunos ministros para repartir puestos y contratos a diestra y siniestra.

Para mí también es corrupción nombrar a dedo en importantes cargos del gobierno como lo hizo Gustavo Petro a familiares, amigos y vecinos de su esposa VERONICA. Para resumir la corrupción sigue siendo parte del paisaje también en este gobierno, por que en vez de acabarla la están fomentando. "DE ESO TAN BUENO NO DAN TANTO"

Como muchos, también esperaba verlo durmiendo de nuevo en las humildes casas de madera en el Chocó o en la Guajira mientras diseñaba estrategias para acabar con la miseria y llevar el agua potable a esas regiones. Ver los diseños del tren elevado de Buenaventura a la Guajira, ver las cifras del dinero recuperado en la lucha contra los corruptos, ver la paz total que tanto cacaraquea. Esperaba el fin de los asesinatos de líderes sociales, el fin de las masacres, ver al ELN desmovilizarse, lo mismo que a las Farc y a la recua de bandidos que lo acompañaron a ganar la presidencia.

Suponía que con un presidente de la misma ideología en el poder qué sentido tendría la tal lucha armada en el monte odiólogos de paz... para que más cháchara acerca de la Paz?

También esperaba ver llegar los 12 millones de turistas a nuestro país llenos de dólares para gastar. Esperaba verlo austero a él y a su familia como tanto lo pregonaron por años cuidando cada centavo del erario público pero "DE ESO TAN BUENO NO DAN TANTO"

Esperaba ver a Francia Márquez con una mochila terciada recorriendo a Colombia y bailando la danza de "vamos a vivir sabroso" mientras abrazaba a la población menos favorecida, a sus nadies y a sus nadies con la humildad que tanto pregonó durante la campaña. Pero solo la hemos visto subir de estrato viviendo en una hermosa casa campestre y derrochando gasolina de "elicotero" con unos costos enormes para la nación, "DE ESO TAN BUENO NO DAN TANTO"

Absolutamente nada de lo que prometieron en campaña está pasando y la inmensa mayoría de colombianos tenemos claro que lo único que cae gratis del cielo es la lluvia o la mierda de los pájaros. Porque lo que es en esta tierra el progreso solo se logra trabajando duro con disciplina por muchos años.

Porque el único gran cambio que hemos visto hasta ahora ha sido de algunos nuevos ladrones en el poder y muchos de los mismos de siempre llevando en hombros al gran Gustavo Petro. "DE ESO TAN BUENO NO DAN TANTO "

Muchos actores y cantantes que se la jugaron por el cambio que él prometió y que le ayudaron a romantizar su campaña, los que se hacían videos casi al borde del llanto implorando que votáramos por él, que sería la única forma de acabar con la corrupción, el hambre y la miseria en Colombia, que él era el "cambio" que este país necesitaba para acabar con la INJUSTICIA social, la muerte de líderes sociales, las masacres, el racismo y los problemas del país. Creo que en este momento se están diciendo mentalmente (algunos) por qué otros ya lo expresaron públicamente "DE ESO TAN BUENO NO DAN TANTO" y a muchos va se les fue la carga al culo con Gustavo Petro trabajando duro con disciplina por muchos años.

Porque el único gran cambio que hemos visto hasta ahora ha sido de algunos nuevos ladrones en el poder y muchos de los mismos de siempre llevando en hombros al gran Gustavo Petro. "DE ESO TAN BUENO NO DAN TANTO "

Muchos actores y cantantes que se la jugaron por el cambio que él prometió y que le ayudaron a romantizar su campaña, los que se hacían videos casi al borde del llanto implorando que votáramos por él, que sería la única forma de acabar con la corrupción, el hambre y la miseria en Colombia, que él era el "cambio" que este país necesitaba para acabar con la INJUSTICIA social, la muerte de líderes sociales, las masacres, el racismo y los problemas del país. Creo que en este momento se están diciendo mentalmente (algunos) por qué otros ya lo expresaron públicamente "DE ESO TAN BUENO NO DAN TANTO" y a muchos va se les fue la carga al culo con Gustavo Petro. Está entregando el país a los bandidos que ahora se pasean por pueblos y corregimientos de este país dando cátedra comunista a sus habitantes mientras lucen uniformes nuevos y fusiles recién desempacados.

Las reformas que está promoviendo como la política, la laboral, la de la salud, la pensional y la energética, de sacarlas adelante serían nefastas para el país y el bajonazo económico se está sintiendo ya.

También propone que retrocedamos de nuevo a las épocas de los yerbateros, los culebreros y los sobanderos como parte integral o preventiva para nuestro sistema de salud.

Vendrá de nuevo el mejoral, el Mentolín, el Merthiolate y las bebidas de cidrón o de apio hechas en aguapanela para aliviar nuestras dolencias. Lo más triste es que muchos políticos esperan las sombras de la noche y corren a firmar los acuerdos para las reformas y así complacerlo para poder recibir sus favores económicos (la famosa mermelada). Después lo niegan 3 y hasta más veces, claro que en estos tiempos los judas ya no se ahorcan sino que simplemente reculan y con unos cuantos trinos se lavan las manos como Pilatos.

Entonces para no alargar mas esta triste historia en la que está entrando nuestro país solo diré: que las promesas de Gustavo Petro se quedarán en promesas, porque "DE ESO TAN BUENO NO DAN TANTO" y se vienen días oscuros y duros para todos. Con este gobierno nos llevó el mismísimo putas a todos por igual.

Nunca olviden que la "mermelada" que inventó Juan Manuel Santos, y que ahora adopta Petro como aliciente a los políticos corruptos para sacar adelante leyes y proyectos en el congreso, siempre estará llena de pelos de RATA.

De las mismas ratas políticas que lo ayudaron a elegir, de las mismas ratas de siempre. Porque tristemente para Colombia no vendrá ningún cambio mientras nos

gobiernos políticos que solo se cambian el color de la camiseta para poder acomodarse en cualquier gobierno y seguir llenando de plata sus bolsillos...

"DE ESO TAN BUENO NO DAN TANTO "

Argiro.

(Visitas Totales 185)

Tags: Argiro Castaño EL Expediente

Compartir 48 Enviar Tweet 30 Compartir

 **El Expediente**

no...
3 AÑOS ATRÁS

 **COLUMNISTA JOSÉ FÉLIX LAFAURIE**
El interés de la cucaracha
2 AÑOS ATRÁS

Inicio > Opinión

PETRO DESHONRA A LA NACIÓN

por EL Expediente — abril 29, 2023 en Opinión Tiempo de Leer: 4 mins read

0



**COLUMNISTA
RAFAEL RODRÍGUEZ
JARABA**

El Expediente

¿Quieres Apoyarnos?



Popular

